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Очередной конфликт 
с вырубкой деревьев 
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фото: Варвара Гертье

Набережная от               с точкой конфлюэнции
Недалеко от «Шереметев парк-отеля», во дворе многоквартирного дома на улице Наумова, 
недавно установили конструкцию, надпись на которой гласит «Точка конфлюэнции 57:41»

Конфлюэнция – 
это географическое понятие – 
название места, где сходятся 
целые параллели и меридианы, 
без минут и секунд. 

Подобных пересечений в общем-то 
много, что в мире, что в России. Про-
блема только в том, что чаще всего 
эти точки находятся на территориях, 
добраться до которых непросто: в 
болотах, горах или лесах. Хотя энту-
зиасты попадают и к ним: дойти до 
труднодоступного места – это прак-
тически отдельный вид спорта. 

А вот удобных для посещения точек 
конфлюэнции в нашей стране все-
го две: одна где-то на окраине Хан-
ты-Мансийска, а другая здесь, у нас, 
на берегу Уводи. Получается, Ивано-
во – единственный город с такой гео- 
графической достопримечательно-
стью, расположенной практически в 
самом центре. 
На точку давно обращали внимание. 
Темой активно занимались в шко-
ле-музее камня «Литос-КЛИО», где 
ребята даже выходили на место и 
смотрели, точно ли приборы пока-
зывают координаты. Этой же орга-

низацией предлагались проекты и 
идеи, проводились неофициальные 
голосования, путем которых хотели 
определить, как должен выглядеть 
памятный знак географической до-
стопримечательности. 
К реальным действиям недавно пе-
решел строительный Холдинг «КСК». 
Компания возводила дом на улице 
Наумова и на собственные средства 
(около 20 миллионов рублей) зани-
малась благоустройством части на-
бережной. В план вошел в том числе 
и знак конфлюэнции. 

Продолжение на стр. 12
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Отдельно скажем про купальный сезон. Он открывает-
ся 1 июня. Ивановцев ждут три официальных благоустро-
енных пляжа, которые расположены в парке «Харинка»,  
им. В.Я. Степанова и им. Революции 1905 года. В каждом из 
них можно воспользоваться прокатом лодок и катамаранов.

Все места, разрешенные для купания, проверила 
специальная комиссия. На площадках выставлены буйки, 
проверено состояние береговой зоны и дна, а также 
подготовлены спасательные пункты. Всего в составе ава-
рийно-спасательного отряда города Иваново 21 человек. 
Они начали работать еще до официального старта сезона 

и продолжат наблюдать за порядком до 15 сентября. 
Безопасность особенно важна. Хотя сезон еще не 

открыт, по данным ГУ МЧС России по Ивановской обла-
сти, уже есть утонувшие. За первые пять месяцев  
в 2017 году на воде погибли три человека,  в 2018-м –  
два. Чтобы избежать несчастных случаев, следует 
купаться только на специально оборудованных пляжах. 
С началом летнего сезона сотрудники администрации 
города Иваново, ГИМС и полиции начнут ежеднев-
но осматривать водоемы города, купание на которых 
запрещено. 

На летней волне
Мы выпускаем этот номер в последний день весны. Начинается сезон отпусков 
и каникул, но мы понимаем, что не все уезжают из города, поэтому уже в сегодняшней 
газете вы увидите рубрику «Активное лето», в которой опубликованы самые
интересные мероприятия для детей и взрослых

ЧП на ЕГЭ
В среду, 29 мая, ивановские одиннадца-

тиклассники сдавали ЕГЭ по математике (и 
базовый, и профильный уровни). Однако для 
нескольких сотен школьников экзамен обер-
нулся тяжелейшим стрессом. В двух пунктах 
сдачи ЕГЭ возникли технические проблемы с 
получением заданий, и полдня дети сидели в 
классах, не понимая, что происходит. 

Сбои произошли в школах № 8 и 22. Сюда на 
экзамен пришло 368 учащихся. «Выпускникам, 
которые должны были писать экзаменационную 
работу в пунктах, где произошел сбой, предо-
ставлена возможность, по их выбору, сдать 
экзамен сегодня либо в резервный срок. Для 
тех, кто выбрал сегодняшний день для сдачи 
ЕГЭ по математике, экзамен повторно начался 
в 15:00. Все ребята перед его началом получили 
возможность отдохнуть и поесть», – пояснили в 
областном департаменте образования.

Оказывается, в этом году Рособрнад-
зор России включил Ивановскую область в 
число пилотных регионов, где применили 
новую технологию передачи экзаменацион-
ных материалов. Планировалось, что в пункты 
проведения экзаменов задания поступят по 
защищенным каналам связи и будут распе-
чатаны прямо в аудитории. Однако на старте 
в двух пунктах сдачи ЕГЭ не была обеспечена 
возможность получить задания с федерального 
уровня, поэтому вовремя экзамен не начался.

Всего же, по данным департамента об-
разования, 29 мая экзамен по математике в 
Ивановской области сдавали 4143 ученика в 
22 пунктах сдачи ЕГЭ. 

Екатерина Сергеева
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Новый зал единоборств 
для СК «Автокран»

Дорогие читатели! Делюсь новостями о 
ходе восстановления спортивного комплекса 
«Автокран».

Многие годы спорткомплекс был фактиче-
ски заброшен, средства на текущий ремонт не 
выделялись, да и само здание эксплуатировалось 
ненадлежащим образом: не были соблюдены 
даже требования пожарной безопасности. В 
2017 году было два варианта: простой – закрыть 
глаза на то, что комплекс пропадает, и сложный – 
ввязаться в восстановление без средств. Тренеры, 
спортсмены, работники – всем было жаль терять 
объект с такой славной историей. Решили «вы-
таскивать» спорткомплекс. Состояние, конечно, 
было ужасным. Из-за того, что здание стояло без 
теплоснабжения, в отдельных залах к моменту 
передачи была угроза обрушения кровли. С 
системы теплоснабжения и начали – обновили 
теплопункт, восстановили канализацию. Устано-
вили пожарную сигнализацию.

Сразу навели порядок с оплатой аренды – 
все только через кассу. Было много критики со 
стороны тех федераций, которые раньше рабо-
тали по-другому. Но спорткомплекс все-таки 
для детей, взрослые дяди могут заплатить за 
футбол и по тарифу. Оказалось, что комплекс 
зарабатывает в год не 200 тысяч, а 1,5 млн рублей. 
Все эти деньги направили на ремонт. За два года 
отремонтировали две раздевалки, выполнили 
косметический ремонт большого спортзала с за-
меной освещения, установили пластиковые окна 
на первом этаже, новую входную зону.

Пока рано говорить об эстетике, в первую 
очередь мы решаем вопросы, связанные с без-
опасностью и функционированием здания. По-
этому нельзя было начинать ремонт с покраски 
стен и закупки инвентаря, когда перекрытия под 
угрозой обрушения. Все по очереди. Сейчас это 
единственный муниципальный спорткомплекс, 
мы его сохранили. Загруженность 700 человек 
в неделю, в основном это дети. Время уже дока-
зало, что все сделали правильно.

В планах на этот год капитальный ремонт 
зала единоборств, идет замена кровли. Кроме 
зала, отремонтируем инструкторскую комна-
ту, душевую, туалет и еще одну раздевалку. За 
счет наказов избирателей восстановим покры-
тие уличной футбольной площадки, заменим 
ограждение и футбольные ворота.

В состав спортивного комплекса входят два 
здания: учебный и спортивный корпусы площа-
дью по 1,3 тысячи квадратных метров. В первую 
очередь восстанавливается основное здание. 
Учебный корпус выставлен на торги, средства 
от его продажи планируем направить на ремонт 
спортивного комплекса. Но если учебное здание 
продать не получится, после завершения нача-
того ремонта возьмемся и за него.

Ивановские оперетты  
на курорте

На этой неделе прошли гастроли Ивановского 
музыкального театра в Сочи. 27–30 мая курортники смогли 
увидеть «Мистера Икс», «Алые паруса», «Свадьбу в 
Малиновке», «Сильву». Добавим, что это вторые крупные 
гастроли театра за сезон:   осенью ивановцы выступали в 
Минске. 
В тему: подведены итоги Межрегионального фестиваля 
имени Рыбакова в Тамбове, в котором Ивановский 
драмтеатр участвовал с постановкой «Жизнь Василия 
Фивейского». Наград от жюри ивановцы не получили,  

Шенгенская виза –  
не выезжая
С 30 мая на улице Калинина, 9/21, работает 
официальный визовый центр Республики Финляндия. 
Теперь сдать биометрию и получить шенгенскую визу 
можно в Иванове без лишних доплат. Единственный 
нюанс: в рамках своего европейского путешествия 
вам придется посетить страну Суоми.

Ремонт поликлиники 
тянется уже год
Прошлым летом была закрыта на капитальный 
ремонт детская поликлиника № 6 на улице 
Театральной. Это вызвало неудобства и для 
сотрудников, и для родителей маленьких пациентов, 
которые вынуждены ездить на прием в отдаленные 
районы. При этом в последние месяцы активные 
ремонтные работы в здании не ведутся (контракт 
закончился в декабре 2018-го). 
На этой неделе стало известно, что объявлен аукцион 
на право подписания нового контракта на оказание 
услуг по капитальному ремонту (работы завершающие 
и отделочные). По плану, он должен быть завершен 
к 1 декабря текущего года. Максимальная цена – 
около 33 миллионов рублей из бюджета Ивановской 
области. В прошлом году на ремонт уже выделено 
почти 17 миллионов. 

На Суворова построят 
большой ТЦ, а у Соковского 
моста жилой дом

В мэрии состоялось очередное заседание архитектурной 
комиссии. В нее входят как чиновники, так и 
профессиональные архитекторы. На заседании 23 мая 
одобрение получил доработанный проект торгового 
центра, который планируется построить у дома 41 по 
улице Суворова. Ранее у архитекторов были нарекания 
по поводу вида фасада со стороны реки.
Кроме того, был рассмотрен эскизный проект 
спортивного комплекса смешанных боевых единоборств 
в 30-м микрорайоне, у дома 3. Как отметила начальник 
управления архитектуры и градостроительства 
Юлия Косорукова, в целом идея нашла поддержку у 
членов комиссии. Однако архитекторы высказали ряд 
замечаний, которые разработчики пообещали учесть.
Продолжается застройка набережной Уводи в 
районе Соковского моста. Комиссия одобрила 
проект 14-этажного дома по улице Наумова. При этом 
застройщику поручили проработать вопрос организации 
подходов к реке на протяжении всей набережной.
Не возникло у архитекторов замечаний по поводу 
проекта детского сада на 240 мест. Видимо, отсутствие 
замечаний связано с тем, что это типовой проект, 
одобренный Минстроем.
А вот заказчику проекта здания мастерской на улице 
Лежневской, у дома 201в, повезло меньше: этот проект 
был отклонен и направлен на доработку.

Горожанин под током

Вышел в рейс троллейбус, изготовленный специально 
для Иванова на Уфимском трамвайно-троллейбусном 
заводе. Красно-белый «Горожанин» (так называется 
модель) замечен на втором маршруте. 
Рогатый оснащен 28 посадочными местами и 
способен вместить до ста человек. Кроме того, в 
транспортном средстве предусмотрены пандус и место 
для инвалидной коляски. Главная особенность –  
наличие запаса автономного хода. До 500 метров 
троллейбус может передвигаться без контактной сети 
и, как обычный автомобиль, объехать место аварии.
Напомним, что в этом году будет закуплено еще 
четыре таких троллейбуса. Стоимость каждого – 
свыше семи миллионов рублей. Учитывая нынешнюю 
цену на билеты, окупится машина, перевезя  
390 тысяч пассажиров. В год же ивановские 
троллейбусы перевозят около 10 миллионов человек.

Ректоры-миллионеры 
Опубликованы данные о доходах ректоров 
ивановских вузов. Всех их можно считать 
миллионерами. За прошлый год больше всех 
заработал ректор ИГЭУ Сергей Тарарыкин – свыше  
5 миллионов. Приближается к этой сумме начальник 
пожарно-спасательной академии. Около трех 
миллионов задекларировали ректоры ИГХТУ 
и ИвГУ. 2,1 миллиона у недавно назначенного 
ректора политеха; 1,8 – у ректора ИвГМА. Добавим, 
что средняя годовая зарплата преподавателей 
ивановских вузов (по сведениям официальной 
статистики) – 547 тысяч рублей 
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Ивановский городской совет ветеранов приглашает ветеранов 
на спартакиаду сборных команд районов и коллективов физической культуры. 
Торжественное открытие – 8 июня в 11:00 на стадионе «Текстильщик»

Александр Кузьмичев,  
председатель Ивановской городской думы

В конце мая ежегодно родители озадачены вопросом: как организовать 
детский летний отдых? В нашем городе этому всегда уделяется огромное 
внимание. Областной центр предлагает нашим ребятам разнообразные вари-
анты проведения летних каникул. Депутаты Ивановской городской думы –  
сами, кстати, родители, а некоторые даже бабушки и дедушки! – в преддве-
рии лета выделили необходимые средства для этих целей.  

В этом году традиционно будут работать лагеря дневного пребы-
вания. Свыше 5,5 тысячи ребят смогут посещать их в июне и августе. В 
организации летнего отдыха в июне участвует 51 городская школа и еще 
семь учреждений дополнительного образования, в августе лагеря откро-
ют на базе трех школ и двух учреждений дополнительного образования. 
Вновь будут работать шесть профильных лагерей. Детей и подростков 
ждут множество мероприятий различной направленности: военно-па-
триотической, спортивной, интеллектуальной, творческой, социокуль-
турной и даже лингвистической! 

Хочу отметить, что для организации работы лагерей с дневным пре-
быванием будут использованы средства городского бюджета  в сумме 
5,6 млн рублей и областного в размере 7,5 млн. Ребятам предоставляет-
ся двухразовое питание из расчета 130 рублей на человека в день, при 
этом 110 рублей заплатит город из бюджета и всего 20 рублей доплачи-
вают родители. Продолжительность каждой смены – 21 рабочий день.  

В июне и августе в 34 школах будут организованы лагеря труда и 
отдыха для подростков в возрасте 14 лет и старше, их смогут посещать 
около 700 человек. Подростки будут обеспечены питанием на сумму  
110 рублей на человека в день (оплачивает полностью бюджет), продол-
жительность смены – 10 рабочих дней.

Всего же в 2019 году отдыхом в школьных лагерях планируется 
охватить свыше шести тысяч детей, в том числе 310 детей-сирот и детей, 
находящихся в трудной жизненной ситуации.

Кроме того, продолжится реализация проекта вариативных форм 
занятости в период летних каникул «Активное лето – 2019». Участие во 
всех мероприятиях бесплатное, прийти может любой желающий.

Мы надеемся, что каждый ребенок найдет в каникулы занятие по душе. 

Завершился учебный год. 
Как будут отдыхать наши дети?

Прием избирателей депутатами 
по единому городскому округу Иваново

Надежда Кашина 
– пл. Революции, д. 6, 9 этаж, кабинет 915 
(фракция КПРФ), 20 мая, 14:00-16:00
Петр ТРОФИМОВ 

– пл. Революции, д. 6, 9 этаж, кабинет 915 
(фракция КПРФ), 25 мая, 10:00-12:00
Александр РАКУШЕВ 

– пл. Революции, д. 6, 9 этаж, 
кабинет 913 (фракция «Справедливая 
Россия»), 10 мая, 13:00-15:00
Олег ЛЕБЕДЕВ 

– пл. Революции, д. 6, 9 этаж, 
кабинет 916 (фракция ЛДПР), 10, 
24 мая, 10:00-12:00
Сергей КУПРИЯНОВ 

– пл. Революции, д. 4, общественная 
приемная Д.А. Медведева, офис 33, 
3 мая, 14:00-17:00
Андрей МАГНИЦКИЙ 

– ул. Панина, д. 21 (лицей № 67), 21 мая, 
14:00-16:00
Артур ТАРАКЧЯН 

– пл. Революции, д. 4, общественная 
приемная Д.А. Медведева, офис 33, 
7 мая, 9:00-12:00
Марина ТРОИЦКАЯ 

– пл. Революции, д. 4, общественная 
приемная Д.А. Медведева, офис 33, 
14 мая, 9:00-12:00
Эльдар САДЫКОВ 

– пл. Революции, д. 6, 9 этаж, 
кабинет 1020, 28 мая, 13:00-16:00

ГРАФИК ПРИЕМА ДЕПУТАТАМИ 
ИВАНОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ В ИЮНЕ 

Председатель Ивановской городской думы Александр КУЗЬМИЧЕВ 
– пл. Революции, д. 6, 10 этаж, каб. 1008, по предварительной записи, тел. 59-45-66 

Людмила Юрьевна, 20 мая, 9:00-12:00
Заместитель председателя Ивановской городской думы Сергей ТОМС 

– Кохомское шоссе, д. 29 (школа № 44), 3 мая, 16:00-18:00
Заместитель председателя Ивановской городской думы Игорь КЛЫГИН 

– Кохомское шоссе, д. 29 (школа № 44), 19, 15:00-17:00

Прием избирателей 
по одномандатным округам

Округ № 1: Елена РЯСИНА 
– ул. Колотилова, д. 43, каб. 11 (ДДТ № 3 раб. 
тел. 8 910 691 10 11, 8 910 691 15 11 Дарья), 10, 
24 мая, 16:00-18:00
Округ № 3: Иван АНДРЕЕВ 

– пр. Строителей, д. 62 (пом. Совета ветеранов), 
26 мая, 14:00-17:00
Округ № 5: Бочкова Галина ЮРЬЕВНА

– пл. Революции, д. 4, общественная приемная 
Д.А. Медведева, офис 33, 10 мая, 14:00-17:00
Округ № 6: Наталья КУРОЧКИНА 

– пр. Ленина, 114 (Центр культуры и 
отдыха ЦКиО), понедельник, среда, 
пятница,15:00-19:00

– пл. Революции, д. 4, общественная приемная 
Д.А. Медведева, офис 33, 28 мая, 9:00-12:00
Округ № 7: Екатерина ЛАМАНОВА 

– пл. Революции, д. 6, 9 этаж, кабинет 915 
(фракция КПРФ), 13, 27 мая, 15:00-17:00
Округ № 8: Дмитрий МОИСЕЕНКОВ 

– пл. Революции, д. 4, общественная приемная 
председателя партии «Единая Россия» 
Д.А. Медведева, офис 33, 17 мая, 14:00-17:00
Округ № 9: Ольга ГОРЮНОВА

– пл. Революции, д. 4, общественная приемная 
Д.А. Медведева, офис 33, 28 мая, 9:00-12:00
Округ № 10: Сарраф МАМЕДОВ 

– пл. Революции, д. 4, общественная приемная 
Д.А. Медведева, офис 33, 21 мая, 9:00-12:00
Округ № 12: Владимир КОЗЛОВ 

– пл. Революции, д. 6, 10 этаж, каб. 1008 
(фракция «ЕР»), вторник, 11 мая, 10:00-12:00

График приема граждан депутатами 
областной думы в общественной приемной 
«Единой России» 

г. Иваново, 
пл. Революции, 4,

офис 33в июне

3 июня 9:00-12:00
5 июня 14:00-17:00 
6 июня 9:00-12:00 
10 июня 9:00-12:00
13 июня 9:00-12:00 
13 июня 14:00-16:00
17 июня 9:00-12:00
19 июня 14:00-17:00
20 июня 9:00-12:00 
24 июня 9:00-12:00
26 июня 14:00-17:00
27 июня 9:00-12:00 

Сергей БАРАНОВ
Михаил КИЗЕЕВ 
Елена Фролова, первичная юридическая консультация 
Анна МАЛЫШКИНА 
Елена ФРОЛОВА, первичная юридическая консультация
Оксана СМИРНОВА, руководитель общественной приемной
Николай КОРЧАГИН
Евгений АСТАФЬЕВ
Елена ФРОЛОВА, первичная юридическая консультация
Виктор ТОРОПОВ
Александр ФОМИН
Елена ФРОЛОВА, первичная юридическая консультация

Город продал усадьбу
На торгах продан «Ансамбль усадьбы Гарелина: жилой «новый» дом; жилой 
«старый» дом; флигель; производственный корпус; конюшня; сарай; служебный 
флигель; скульптура». Комплекс зданий на улице Володиной находился в 
собственности города. Размер земельного участка – 2,4 гектара. 
Продано муниципальное имущество относительно дешево – за 3,55 млн рублей. До 
этого было несколько безуспешных аукционов. Дело в том, что здания признаны 
объектом культурного значения. Это накладывает на владельца обязательства 
по восстановлению и сохранению. К тому же в советское время в усадьбе 
располагалась туберкулезная больница и требуется масштабная дезинфекция. 

  Ивановский акцент

Проспект сузился
В течение месяца будет затруднено движение по Шереметевскому проспекту, он 
частично перекрыт. ПАО «Т Плюс» меняет в этом районе коммуникации. 
Для реконструкции теплосетей перекрыли сразу три полосы проспекта у 
«Банки» ИГХТУ. В связи с этим временно перенесена остановка общественного 
транспорта – за перекресток с улицей Арсения. 
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Переход в никуда
В 2017 году на улице Летчика 

Лазарева сделали ремонт дороги и 
кольцевую развязку. Первое время все 
радовались такому решению, но вскоре 
увидели минусы. По дороге, которая 
ведет из густонаселенного Московского 
микрорайона, стали слишком быстро ез-
дить машины, а жители начали опасать-
ся за безопасность. 

«Я хожу здесь на работу из частно-
го сектора, к тому же рядом находится 
магазин, а переходов нет. Чтобы пере-
сечь дорогу, приходится делать большой 
крюк или просто перебегать, выбрав 
момент, – рассказывает Ирина Кочет-
кова. – Хотя больше всего мы боимся 
за детей. Недалеко расположена 56-я 
школа. Этим путем все ученики идут по 
домам, тротуар есть только по одной 
стороне, движение страшное, а перехо-
дить негде», – сетует женщина. 

Пока что построить отдельные 
дорожки по двум сторонам нельзя. 
Единственный способ обезопасить этот 
участок – сделать пешеходный переход 
около продуктового магазина, между 
двумя существующими. Так ни у кого не 
возникнет желания переходить улицу в 
неположенном месте. Этот участок уже 
осматривали представители ГИБДД, но 
устройство перехода пока только в планах. 

Зато решен вопрос с тротуаром 
в частном секторе. Так, пешеходную 

воположной стороне улицы, не чистят, а 
имеющийся проезд становится еще уже 
из-за скопившегося снега. Создаются 
аварийные ситуации, машины заезжают 
прямо к подъездам, чтобы пропустить 
встречные.  

Проблема старая. По словам жи-
телей, еще лет 30 назад они пытались 
решить вопрос своими силами: постави-
ли массивный металлический шлагбаум, 
который перегородил въезд во двор. 
Но в одну из ночей его сломали. С тех 
пор о самостоятельной попытке решить 
проблему напоминают только несколько 
метров ржавеющей трубы. 

Жители долго пытались протол-
кнуть этот вопрос через мэрию и 
депутата по своему округу. Это дало 
определенные результаты: на участке 
побывали представители ГИБДД и 
администрации города. Они подтвер-
дили, что сделать здесь одностороннее 
движение можно. Осталось только 
определить, в какую именно сторону 
пустить поток машин. 

После этого прошло собрание 
жителей и голосование, протокол по 
его результатам направлен в мэрию. Но 
вопрос пока двигается медленно.

Двор для машин
«Вопрос об одностороннем движении 

стоит давно – автомобилям разъехаться 
невозможно, а о пешеходах и говорить 
нечего: нормального тротуара не было тут 
никогда. Где ходить людям? По крыше? –  
жалуется председатель дома № 9 в Поле-
вом проезде. – Мало того что само покры-
тие дороги в плачевном состоянии, так 
еще и идти приходится либо по отмостке, 
под самыми окнами, либо по проезжей 
части, рискуя попасть под колеса». 

Особенно плохо здесь становится зи-
мой. Тротуар, расположенный на проти-

текст/фото: Наталья Мухина

Мы возобновляем рубрику «Округ», посвященную работе городских депутатов. 
В этом номере расскажем, с какими проблемами жители округа № 5 обратились к Галине Бочковой

30 лет в поисках безопасности
дорожку на 2-й Полетной планируется 
создать в рамках депутатских наказов. 
Правда, придется убрать некоторые 
кусты и деревья (тротуар будет шире, 
чем тропинка), но, по словам местных 
жителей, их это не расстроит. 

Жизнь под трубой
Прошлой осенью тепловые сети на 

улице Кудряшова подняли над дорогой и 
добавили дополнительный технический 
участок, чтобы сделать сквозной про-
езд. Жителей дома № 106 такой ремонт 
возмутил: «Придомовая территория 
находится в собственности ТСЖ, а черные 
трубы прошли прямо по нашему участку. 
К тому же не так давно здесь сделали 
детскую площадку. Согласно нормам она 
должна находиться не ближе чем в трех 
метрах, но теперь эти указания наруше-
ны: качели стоят буквально вплотную к 
тепловым сетям. Здесь играют ребята, мы 
боимся, что если вдруг случится авария, 
то кто-то может пострадать», – рассказы-
вает председатель правления ТСЖ «Фонд» 
Наталья Егорова. При этом во время стро-
ительства городка, основная часть труб 
находилась на минимально разрешенном 
расстоянии от объектов. 

Жителям в устной форме сообщи-
ли, что трубы, идущие по их территории, 
спрячут под землю или перенесут. При 
этом в компании, которая по согласова-
нию с администрацией занималась рабо-
тами, о таком решении ничего не знают 

срочно в номер
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 Часы дореволюционные, 
советские и иностранные, 
механические, наручные, 
настенные, настольные, 
напольные, карманные, 
рабочие и неисправные, 

зап. части. 
т. 451204, 89106682723.

  биржа труда

Уборщицы/уборщики 
производственных 

помещений 
в госучреждение, 
полный рабочий 

день, работа и оплата 
стабильные, соц. пакет, 

зарплата 11700 руб. 
т. 335030.

Ч И Т А Й Т Е 

www.rk37.ru

facebook.com/RKIvanovo

@rk_ivanovo

vk.com/rk_ivanovo

  биржа труда

Свои вопросы, истории, отзывы и пожелания присылайте 
на электронную почту редакции: rk_news@mail.ru 
и СМС на номер 8 (920) 340-70-55
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текст: Константин Соцков

– Во-первых, поздравляю.
– С чем?
– С получением знака «Общественное призна-

ние». Это было ожидаемо?
– Честно говоря, нет… То, что я делаю, – не для 

того, чтобы получить какую-то награду. С одной 
стороны, конечно, приятно, что увидели и оценили. А с 
другой – достаточно много других людей, которые бо-
лее достойны. У нас с этого года новый Общественный 
совет, и в нем многие безвозмездно тратят свое время 
на то, чтобы город привести в порядок. Я снимаю шля-
пу перед ними. 

– Например? 
– Илья Пигалкин, Анна Семенова, Владимир Ба-

турин. Батурин – человек очень интересный. С одной 
стороны, такой тихий, флегматичный, но он всем 
показывает пример: не надо говорить – надо делать. 
Взял тряпку и начал отмывать остановки – показал 
управлению благоустройства, что их можно привести 
в порядок. Недавно с одним из сотрудников управле-
ния общался на эту тему. Мне говорят: «Да вы что, там 
такой суперклей, на которые вешают объявления. Его 
не отчистишь, надо только остановку менять». Я сам 
химик. Какой там может быть суперклей? Усомнился 
в его словах. А Владимир Батурин обычной тряпкой с 
водой, без моющего средства взял и очистил. Лишнее 
доказательство того, что все можно сделать, главное – 
захотеть.

– А для вашего бизнеса есть польза от обще-
ственной деятельности? 

– Общественная деятельность – это не поиск 
выгоды, а проявление активной жизненной позиции. В 
школе я был председателем совета дружины, предсе-
дателем комитета комсомола, клуба интернациональ-
ной дружбы во Дворце пионеров.

Та продукция, которую я выпускаю, в основном 
продается далеко за пределами региона в силу своей 
специфики. С бюджетом мы не работаем. По большому 
счету мой бизнес практически не завязан на местных 
чиновниках.

Единственное, в чем мы ориентированы на город, – 
питомники декоративных растений. И то мы никого не 
заставляем у себя покупать, а ведем просветительскую 

работу с сотрудниками администрации. 
Несколько лет назад в управлении по благоустрой-

ству практически не было компетентных специалистов, 
в Иванове сажали растения, которые не предназначены 
для городского озеленения. Например, туи у памят-
ника Героям фронта и тыла. В продуваемом месте они 
не прижились без должного полива. Но с приходом в 
управление Елены Сотниковой ситуация стала карди-
нально меняться. У нее есть желание сделать качествен-
ное озеленение и понимание того, как это сделать. 

– Чиновники меняют свои решения после обще-
ния с вами?

– Сегодня мы главе города объясняем, что какие 
бы растения ни посадили, за ними нужен уход. Он сто-
ит намного дешевле, чем саженцы. Глава это понимает, 
мы его к себе в питомник приглашали. Убедили, что 
не нужно сажать тоненькие прутики в бетонные кадки, 
которые только через 20 лет станут деревьями. Мы-то 
живем сегодня, хочется сейчас видеть зелень в сквере 
или аллее. Разница в цене между годовалым и шести-
годовалым деревом небольшая. 

Этот тот пример, когда нас услышали. Городские 
власти настроены на диалог не только с бизнесом, но 
и с обществом. Это лишний раз подтверждает тот 
состав общественного совета, который есть сейчас. Я 
возглавляю комиссию по городскому хозяйству и могу 
сказать, что с такой частотой, как сейчас, рабочие 
группы и комиссии не собирались никогда. И глава 
города прислушивается к мнению экспертов, которых 
мы приглашаем. В этом плане ситуация изменилась к 
лучшему. 

Мне много приходится ездить. И я вам скажу, что 
за Иваново абсолютно не стыдно. Естественно, сложно 
сравнивать с Москвой, Санкт-Петербургом, Казанью –  
там другие бюджеты. Конечно, мы ругаем власть (пре-
дела идеалу нет), но относительно таких городов, как 
Тверь, Саратов, Пенза, Смоленск, Брянск, мы находим-
ся впереди.

– А вы бы сами не хотели пойти работать в орга-
ны власти?

– Честно? Иногда такие мысли посещают. Я бы 
согласился только в том случае, если бы сложилась 
команда единомышленников. А в одиночку приходить 
и пытаться что-то разрулить, биться головой об стену –  
желания никакого нет. Если есть взаимопонимание, 
четко поставленные цели и задачи, то, может быть, 
когда-нибудь, чуть попозже, будет смысл попробовать. 
Мне нравится заниматься новыми проектами. Хотя, 
работая чиновником, подпадаешь под определенные 
ограничения. Я говорю не про декларации. Например, 
будучи предпринимателем, ты можешь распоряжаться 
личным временем самостоятельно. Я, например, увле-
каюсь яхтингом. У нас есть своя компания, которой мы 
дважды в год путешествуем под парусом. В позапро-
шлом году ездили в Венесуэлу, путешествовали по 
Карибскому морю, были на Средиземном. На будущий 

год тоже запланировали Карибы – там очень красиво, 
и яхтинг не такой, как в Европе, где шторма редкость. 
Запоминаются как раз путешествия, в которых ты 
преодолеваешь сложности. 

– Вы активно пропагандируете наследие дири-
жера Александра Жуковского и были инициатором 
установки мемориальной доски. Откуда такая лю-
бовь к хоровому пению?

– У меня сын уже более десяти лет занимается в 
капелле, мы были знакомы с Александром Михай-
ловичем. Я сам неплохо пою, но раньше к хоровому 
искусству, пока сын не пошел заниматься, относился 
немного скептически. Но после посещения концертов 
капеллы я изменил свой взгляд. 

С Александром Михайловичем у нас было несколь-
ко проектов, которые мы хотели воплотить в жизнь, но 
не удалось. Он в свое время искал себе преемника и 
обратил внимание на моего сына. Я этим проникся и 
почувствовал ответственность за оказанное доверие. 
Жалко, если такой прославленный коллектив, с 35-лет-
ней историей, хоть и не исчезнет, но станет рядовым. 

Та история, которую написал Александр Михай-
лович, – это хорошо, но жизнь продолжается, и мы 
должны написать историю не менее прославленную. 
Сейчас мы занимаемся раскруткой коллектива. 

– Все-таки, нет опасений, что хор станет рядо-
вым?

– Опасения есть всегда, но там остались преподава-
тели, которые с Жуковским проработали десятилетия, 
есть определенные традиции, которые мы поддержи-
ваем. Традиции – это 50% успеха…

Сами преподаватели во время учебного процес-
са постоянно вспоминают, как его вел Александр 
Михайлович, думают, как бы он поступил в той или 
иной ситуации. (Интересно, что, раньше Жуковский 
не брал воспитанников в поездки, если они проседали 
по учебе). Коллективу капеллы по силам не только не 
опустить ту планку, которую установил Жуковский, но 
и приподнять ее. И каждый раз мы удивляемся, как 
ему в одиночку удалось проделать ту работу, которую 
мы делаем с попечительским советом. 

Планы большие: мы ведем переговоры с зарубеж-
ными коллегами, пытаемся выстроить концертную 
деятельность за границей. Это хорошая мотивация для 
ребят ходить в капеллу и заниматься хоровым пени-
ем, которое сейчас развивается, и его поддерживает 
президент страны 

Владимир Щебельский: 
«ЗА ИВАНОВО  
НЕ СТЫДНО»
В этом году знак «Общественное признание» в номинации «Социальная 
ответственность – гарантия успеха» получил гендиректор группы 
компаний «RAUM-PROFIE», зампред Общественного совета города 
Владимир Щебельский. Владимир Анатольевич рассказал 
«Рабочему краю» о своей работе, общественной деятельности и хобби

27 мая прошло прослушивание детей в хор имени 
Жуковского, дополнительный набор состоится в 
августе. Подробности по телефону: 37-37-12. 
Адрес: улица Батурина, 12/5, каб. 19

«Капелла Жуковского принимала участие в открытии 
Олимпийских игр в Сочи, выступала в храме Христа 
Спасителя, в Кремле в составе тысячного детского хора 
России, на сцене Большого и Мариинского театров, а 
также во многих европейских странах. Сегодня хор 
постоянно принимает участие в фестивалях и конкурсах 
в разных городах».

«На днях мы с главой города разговаривали и будем 
обращаться к предпринимателям с предложением 
поддержать нашу акцию. Она заключается в том, чтобы 
предприниматели взяли на себя обязательства по 
благоустройству какого-нибудь небольшого пятачка. А за 
это город разрешит установить определенную рекламную 
конструкцию. Все это будет в добровольном порядке. 
Надо сказать, что городу помогают не только крупные 
бизнесмены, но и обычные предприниматели. Например, 
они создавали тот же селфи-маршрут. Кто, если не мы, 
поможет сделать город комфортнее и краше?»
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В НОВЫЙ ДОМ – ЧЕРЕЗ ПОРТРЕТ
Ивановская художница нарисовала бездомных собак из Петрозаводска

С 3 июня в Ивановской области стартует Всероссийская акция «Безопасность детства». 
До 30 сентября в регионе будет работать горячая линия для обращений детей 
и родителей по вопросам качества отдыха и оздоровления 
Телефон: 32-47-60. Звонки принимаются с 9:00 до 17:00 по будням

Подписанные по именам зубные щетки, огромный 
ряд маленьких детских ботиночек и учебники для лю-
бого класса школы – все это быт многодетной семьи. 

«Для нас рождение каждого из детей было осознан-
ным решением, – рассказывает Владимир Малкин. –  
Как объяснить? Ну вот вы видели рекламу по «Спасу»: 
кого из них мы сейчас убьем? Никого. Они все наши. Я 
не считаю, что стоит иметь меньше детей, только ради 
того, чтобы обеспечить им какие-то лучшие материаль-
ные условия. Это неправильный подход. Да, тесно. Да, 
бедно. Но ведь в войну люди как-то справлялись».

Диван в ванной 
Сравнение с военными условиями в чем-то логично. 

Вся семья ютится в половине частного дома, который 
принадлежит бабушке. Двенадцать человек с трудом 
размещаются в одной комнате, поэтому в качестве жи-
лого помещения задействована даже ванная: там стоит 
диван, на нем спят двое детей. 

Пока я разговаривала с родителями, ребята сиде-
ли на кухне: даже впятером они занимали почти все 
пространство, а уж позавтракать или пообедать всей 
семьей тут невозможно физически. 

Дети очень тихие. Иногда кажется, словно их и вовсе 
нет в комнате, хотя, когда начинаешь разговаривать, они 
робко отвечают: «Мы привыкли ко всему, стараемся друг 
другу не мешать. Каждый делает свои дела, – опускает 
глаза Паша. – В школе все учимся в одну смену. Когда 
мы собираемся утром, то умываемся и завтракаем по 
очереди, собираем малышей в садик, потом сами уходим 
на уроки. Столов, чтобы делать домашнее задание, пока 
хватает, к тому же, если что, есть подоконники». 

Очередь в пятьдесят лет
Семья много лет безуспешно пытается получить 

новый дом. В 2013 году Малкиных поставили в очередь на 
улучшение жилищных условий, но пока у муниципалите-

та нет финансов, чтобы строить социальное жилье. «Нас 
утешают, что некоторые люди ждут с 1966 года, – возму-
щается Виктория. – Но ведь у них нет 10 детей! А льготная 
очередь для многодетных сейчас упразднена». Семья 
отдельно обращалась в мэрию: просили признать дом не-
пригодным для проживания, но комиссия решила, что ни-
чего не рушится, а значит, жить можно. Устно пообещали 
сделать ремонт, но и в нем в итоге отказали – помещения 
находятся в частной собственности, поэтому вкладывать 
в них государственные средства незаконно. 

Достучаться через президента
На последнюю прямую линию с Владимиром 

Путиным дозвонился друг семьи Дмитрий Верховский. 
«Мы не просили его говорить о нас, но он упомянул, –  
вспоминает Виктория. – После этого нас принял 
губернатор. Но предложения от него поступили 
странные. Например, подыскать какой-нибудь домик 
в деревне, чтобы мы занялись сельским хозяйством. 
Это при том, что мы не хотим уезжать из города, для 
нас важно, чтобы все было рядом и доступно. Знаете, 
мне часто предлагают поставить памятник. Так вот, 

хотелось бы, чтобы его сделали в виде двухэтажного 
коттеджа», – смеется женщина.  

Кроме того, год назад Виктория ходила на прием к 
Владимиру Шарыпову. Тогда ей предложили вступить 
в программу субсидирования ипотеки. «Когда я разго-
варивала с мэром города, он рассказал о такой воз-
можности. Расчетная сумма, которую можно получить, 
складывается из средней стоимости жилья по региону 
и нужного метража. У нас полная сумма ипотеки равна 
6,5 миллиона, то есть субсидию давали на 1,9 миллиона. 
Выходит, только 30% платит государство. Остальные 
70% кто будет погашать? Мы, конечно, попробовали 
пробиться, взять жилье за сумму субсидии, чтобы не 
нужно было доплачивать самим, но с нами не хотят 
разговаривать банки. Они смотрят на официальное 
трудоустройство и доход, поэтому мы получили отказ в 
ипотеке и не смогли воспользоваться субсидией». 

Доходы политолога
Сейчас для того, чтобы получить одобрение кредита, 

доход семьи Малкиных должен быть не менее 200 тысяч 
рублей в месяц. Работает только отец. Но зарплата на-
столько скромная, что даже с едой и одеждой в основном 
помогают друзья и знакомые. «По образованию я поли-
толог, – делится мужчина. – Мы некоторое время жили в 
Москве и Санкт-Петербурге, но там жилье было съемным, 
имелись трудности с пропиской. А у нас в регионе найти 
работу по профессии невозможно: я веду занятия по 
самообороне и занимаюсь некоммерческими проектами. 
Например, являюсь специалистом по демографии в ОНФ, 
но эта должность никак не оплачивается» 

12 человек в одной комнате
Как живет многодетная ивановская семья

текст: Наталья Мухина фото: архив семьи Малкиных 

Самому младшему ребенку Владимира и Виктории Малкиных три года, а самому старшему – пятнадцать. 
Все они родные братья и сестры. Как живет такая большая семья и почему дети растут вдесятером на 28 квадратных метрах?

Уральские филологи представили 
Словарь благотворительности, цель 
которого – сформировать единое 
представление о терминах филантропии, 
которыми мы регулярно пользуемся. 
Иными словами, определить границы 
распространенных понятий: не только 
благотворительности, но и меценатства, 
донорства, филантропии в целом. При-
знаться, нового в толковании этих слов 
мало – создается ощущение, что перед 
тобой старый добрый Ожегов. Однако с 
научным сообществом не поспоришь: 
сегодня благотворительность – именно 
в своем морфологическом значении – 
благо творить – стала неотъемлемой 
частью российской действительности. 
Добрые дела вокруг нас, и они объеди-
няют самых разных людей, невзирая на 
расстояния.

Интересный тому пример. 16-летняя 
первокурсница Петрозаводского меди-
цинского колледжа вот уже три года до-
бровольно помогает бездомным живот-
ным: ищет новый дом для собак и кошек, 

пытаясь привлечь внимание потенциаль-
ных хозяев всеми возможными способа-
ми. Обычно это происходит через публи-
кации фотографий и призывных текстов 
в социальных сетях – практика, конечно, 
широко распространенная, но теряющая 
свою эффективность в информационном 
круговороте Сети. Решение очевидно: 
чтобы зацепить взгляд смотрящего в 
экран, нужен креатив. Поэтому девушка 
решила обратиться к детскому иллю-
стратору Ксении Опаковой из Иванова, 
и одним добрым делом стало больше. 
Художница нарисовала портреты бездо-
мных петрозаводских собак.  

«Это получилось случайно и при 
этом вполне естественным образом. Юля, 
волонтер из Петрозаводска, увидела мой 
профиль в социальной сети, ей понрави-
лись работы, и она обратилась с прось-
бой поддержать каким-либо образом 
ее деятельность. Раньше в подобных 
проектах я не участвовала», – рассказы-
вает Ксения. Рисовать портреты бездо-
мных животных 24-летней ивановской 

художнице – филологу по образованию, 
но видящей в творчестве свое призва-
ние – оказалось непросто. Необходимо 
было по фотографиям передать характер 
каждого питомца и при этом по макси-
муму сохранить узнаваемость: все-таки 
это портреты-афиши для потенциальных 
хозяев. На один рисунок уходило при-
близительно часа три.

На самом деле, такой вид «презента-
ции» животных не нов. Например, в 2017 го- 
ду нижегородский фотограф сделал порт-
фолио для бездомных собак и кошек –  
тогда объявления об их пристройстве 
стали набирать гораздо больше лайков и 
репостов. Вполне возможно, что нижего-
родец вдохновился проектом известного 
фотографа Ричарда Фиббса, создавшего 
серию выразительнейших портретов 
приютских собак «Resque Me» («Спасите 
меня»). Но разве при спасении речь может 
идти об авторстве идеи? Добрые дела – 
общие для всех. А как их называть –  
благотворительностью или филантропи-
ей – это уже дело каждого 

текст: Анастасия Басенко

Сейчас семья пытается решить проблему с жильем через 
федеральные власти. «У нас очень много забот: нужно растить 
детей, к тому же в попытках улучшить жилищные условия 
много времени уходит на оформление бумаг. Я не смогу 
заниматься какой-то дополнительной работой, пока не доведу 
дело с получением дома или квартиры до конца, – настаивает 
Владимир. – Для меня это дело принципа». 

четыре лапы
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Поэтому когда в редакцию позвонил пенсио-
нер Борис Илларионович Васильев, житель дома 
19 по улице Ноздрина, и рассказал, что компания, 
которая строит новый жилой комплекс по сосед-
ству, начала сносить деревья у него под окнами, 
появилось ощущение, что в Иванове появится 
новая «горячая точка» противостояния между 
жителями и застройщиком.

«Это ведь была земля нашего дома, а теперь 
тут все вырубают и собираются делать пар-
ковку для «Шереметевской мили», – говорит 
обеспокоенный пенсионер. Он уже обращался 
в разные инстанции, но выяснил только, что 
разрешение застройщику – ООО «Славянский 
дом» – на снос деревьев и кустарников на этом 
участке было официально выдано управлением 
благоустройства. 

Мы попытались разобраться, почему в центре 
города, да еще и под окнами жилых домов за-
стройщик вырубает деревья. Результат оказался 
неожиданным.

Непростой дом
Надо отметить, что дом 19 по улице Ноздрина 

и соседний, семнадцатый, – не вполне обычные. 
Горожане постарше до сих пор называют их об-
комовскими, потому что в свое время их строили 
для руководящих работников области. Конечно, 
сейчас состав жильцов несколько изменился, но 
до сих пор местные жители отличаются особой 
активностью и неравнодушием, следят за работой 
управляющей компании и за тем, что происходит 
вокруг. Кстати, дом № 19 уникален еще и тем, 
что считается домом образцового содержания. 
Этот статус присвоен на федеральном уровне по 
результатам конкурса, а табличку, которая сейчас 
закреплена на фасаде, вручал жителям в январе 
2017 года председатель наблюдательного совета 
Фонда содействия реформированию ЖКХ Сергей 
Степашин в ходе визита в Ивановскую область. 

Когда-то, говорят местные жители, вся 
территория от обкомовских домов и почти до 
Уводи относилась к ним, была обустроена и ухо-
жена, здесь действительно был зеленый скверик. 
В 1990-е и начале 2000-х годов он пришел в 
запустение, превратился, как это называют в 
Иванове, в «чипыжи», где валялся мусор и со-
бирались асоциальные личности. Рассказывают, 
что в овраге здесь однажды даже нашли труп. 
Каким образом и когда дом № 19 лишился этой 
территории, никто не знает и вряд ли теперь 
удастся выяснить.

Одни – за, другие – против
Руководитель проекта ЖК «Шереметевская 

миля» Сергей Исаев очень удивился, услышав, что 
жильцы возмущены вырубкой деревьев. По его 
словам, к нему обратились представители совета 
дома № 19 с просьбой обустроить здесь парко-
вочные места. 

«Территория, которую мы сейчас благоустра-
иваем, частично относится к участку под нашим 
жилым комплексом, частично – муниципаль-
ная, – рассказывает Сергей Исаев. – Здесь были 
заросли, за которыми никто не ухаживал, кроме 

текст: Екатерина Сергеева фото: Наталья Мухина

ЗАСТРОЙЩИК ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ 
ИЛИ ЖИТЕЛИ ПРОТИВ ЗАСТРОЙЩИК А?

Житейская история с улицы Ноздрина
Все, что касается зеленых насаждений, привлекает повышенное внимание ивановцев. 

Сам факт появления людей с бензопилами, как правило, приводит к возмущению, ну а если речь идет о действиях 
застройщика, то ситуация накаляется до крайности

того, проходил овраг, здесь проложены ком-
муникации. Изначально мы и не предполагали 
проводить какие-то работы за границами своего 
участка, но к нам обратились жители дома с 
просьбой помочь им обустроить территорию. 
Мы всегда стараемся выстраивать хорошие от-
ношения с теми, кто живет по соседству с объек-
тами, которые мы строим, потому что понимаем: 
нельзя провоцировать конфликты. Мы пошли 
навстречу, обратились в мэрию за разрешением, 
так что все документы на обустройство террито-
рии у нас есть».

Член совета дома Вячеслав Николаевич Миро-
нов, с которым нам удалось связаться, тоже был 
очень удивлен, что благоустройство территории 
между домом 19 и «Шереметевской милей» стало 
поводом для жалобы. Он рассказал, что жильцы 
уже несколько лет сталкиваются с большими 
трудностями из-за отсутствия мест, где можно 
поставить машину. «У многих есть свои маши-
ны, к другим приезжают дети и внуки, которым 
негде припарковаться, а ставить машины в другие 
дворы тоже как-то неудобно, нехорошо, – говорит 
Вячеслав Николаевич. – Мы обсуждали вопрос 
обустройства организованной парковки на общем 
собрании, и большинство жителей с радостью 
поддержали идею, тем более что «Славянский 
дом» согласился взять все расходы и хлопоты по 
оформлению документов на себя. Более того: с их 
помощью был проведен ремонт коммуникаций, 
которые проходят по этой территории». «Но при 
любом обсуждении есть люди, у которых своя 
точка зрения и которые не согласны с предлагае-
мыми решениями, – продолжает Вячеслав Нико-
лаевич. – Жители нескольких квартир выступили 
против, это их мнение, они имеют на это право. 
Но ведь решения принимаются исходя из позиции 
большинства». 

Что касается деревьев, то Вячеслав Миронов, 
сам агроном по образованию, считает, что вокруг 
жилых домов нужны не заросли, а организован-
ные и ухоженные посадки. «Мы сейчас решаем, 
каким образом провести озеленение, – отмечает 
он. – Я лично считаю, что здесь лучше посадить 
кустарники, их проще содержать в порядке, и 
проблем с коммуникациями они не создают». Еще 
жители рассматривают такой вариант: попросить 
застройщика не закатывать территорию парков-
ки в асфальт, а обустроить экопарковку – нечто 
среднее между парковкой и газоном. Обычно на 
грунт укладывают решетку из железобетона, а 
в ячейках, высаживают газонную траву, так что 
колеса машин не мешают ей расти. В общем, есть 
разные возможности, как привести в порядок 
территорию, которая в последние годы была хотя 
и зеленой, но отнюдь не безопасной для окрест-
ных жителей 

Вот такая история получается – не столько про снос 
деревьев, сколько про то, что даже жителям одного дома 
порой сложно договориться об обустройстве двора. Ну 
и о том, что даже в центре города у нас немало уголков, 
которые могли бы использоваться в интересах жителей, 
но пребывают в чудовищном запустении. Хорошо, когда и 
граждане, и бизнес находят общий язык и договариваются 
о создании благоприятной среды для всех. Но, к 
сожалению, так бывает нечасто.
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сожалению, не все так здорово 
налажено у нас. Да, хорошие 
доктора, готовые ради пациен-

тов сделать все возможное, есть, но вот 
условий для их работы практически не 
создано. Так и получается, что многие 
уезжают за хлебом в Москву и Петербург, 
а горожане муниципальным клиникам 
предпочитают частные.

«Я уже забыла, что такое поход в боль-
ницу, к которой прикреплена. Обращаюсь 
в частную клинику: без бюрократии и 
лишних бумажек, быстро, понятно, хоть и 
дорого, но зато здорово экономит время. 
Как улучшить систему здравоохране-
ния, чтобы всем было хорошо? Повысить 
зарплаты всем медицинским работникам, 
внедрить высокие стандарты оказания 
помощи, модернизировать и сделать удоб-
ной систему записи на консультации», –  
поделилась ивановка Алена Галкина.

В регионе множество проблем, 
мешающих развитию качественной 
медицины. Это видит и губернатор 
Станислав Воскресенский (напомним, он 
возглавляет рабочую группу Госсовета 
по направлению «Здравоохранение»). Он 
не раз говорил о том, что некачествен-
ные дороги мешают врачам быстро 
добраться до пациентов. Недостаточна 
материально-техническая база во многих 
лечебных учреждениях, бывают сбои в 
лекарственном обеспечении. Думается, 
медицинский вопрос, набивший оскоми-
ну жителям области, наконец сдвинулся 
с мертвой точки. Обозначим лишь самые 
показательные примеры. 

Молодым докторам – 
лучшее

От студентов медицинской акаде-
мии я не раз слышала, что они в первую 
очередь попытаются найти место под 
солнцем в столичной больнице, и только 
если все попытки окажутся напрасными –  
вернутся домой. «Само собой разумеет-
ся, в Москве выше зарплаты и комфор-
тнее условия труда. В больнице, куда я 
хочу устроиться, предлагают удобный 
график, и хорошо, что я решилась на это 
сейчас: чем старше становишься, тем 

текст: Ксения Греч

Вылечить 
раны региона
Когда мне потребовалась медицинская помощь за границей, 
в небольшом городке, мне ее оказали незамедлительно: приветливый 
врач на ломаном английском неспеша объяснил, какого лечения 
и ухода мне стоит придерживаться, сделал обезболивающий укол. 
Спустя день бодрая я выбралась на пешую экскурсию: путешествие 
не было испорчено. Думаю, у местных жителей тоже не болит голова 
о медицине: они точно знают, что им помогут

нереальнее становится переезд», – поде-
лилась со мной одна из студенток.

Поскольку кадровый вопрос в об-
ласти остается болезненным, молодым 
врачам, решившим остаться у нас, Ста-
нислав Воскресенский пообещал оказать 
поддержку. Предлагаемые меры глава 
региона на прошлой неделе обсудил со 
студентами ИвГМА. Важно, что многое 
нашло отклик.

Во-первых, продолжит развиваться 
программа «Земский доктор»: с помощью 
нее решают жилищные вопросы сельских 
медиков, имеющих высшее образование. 
Во-вторых, молодые доктора смогут рас-
считывать на социальную ипотеку. Важно, 
что оплату первоначального взноса  
(225 тысяч рублей) при приобретении 
жилья в ипотеку компенсируют и иным, 
дефицитным, специалистам. Ну и, в-тре-
тьих, оставшихся в Ивановской области 
обеспечат подъемными средствами (а это 
100 тысяч рублей). Поправки в регио-
нальный бюджет пообещали внести до 
окончания года. 

В ближайших планах – создание 
условий для профессионального и 
карьерного роста и, возможно, созда-
ние профессиональной ассоциации 
молодых специалистов: площадки для 
обсуждения острых проблем и оказа-
ния юридической поддержки, если это 
потребуется. По крайней мере, выска-
занная студентами идея главе реги-
она пришлась по душе, он попросил 
проработать этот вопрос совместно с 
профильным департаментом.

ФАПы и аптеки  
«под рукой»

Пока не в каждом селе есть фельд-
шерско-акушерские пункты и офисы 
врачей общей практики – там попросту 
некому работать. Сельским жителям и в 
снег, и в зной приходится преодолевать 
несколько десятков километров, чтобы 
получить должное лечение и уход, приоб-
рести лекарственные препараты.

Здесь глава региона тоже старается 
улучшить ситуацию. В прошлом году 
в рамках выделенного федерального 

финансирования закуплены четыре  мо-
дульных и два мобильных ФАПа, общая 
их стоимость – более 30 миллионов 
рублей. В рамках реализации нацпро-
екта «Здравоохранение», по поручению 
президента Владимира Путина, будет 
построено 11 ФАПов.

Недавно губернатор осмотрел ФАПы 
в селе Городищи Гаврилово-Посадского 
района и в деревне Синяя Осока Тейков-
ского района. В обоих прием идет дваж-
ды в неделю. В Синей Осоке кадровый 
вопрос уже решен, специалист обучается, 
а в Городищах проблема разрешится 
ближе к осени – пункт заработает в еже-
дневном режиме. Тогда же, с получением 
лицензии на эту деятельность, появится 
аптека, открыть которую попросили 
местные жители. Отметим, что помощь в 
Городищах получают почти 200 человек, 
в Синей Осоке – 300.

Быстрее, еще быстрее...
Скоро довести пациента до медуч-

реждения можно будет без особых про-
блем: активно ремонтируют и реконстру-
ируют старые дороги и строят новые.

Так, в рамках нацпроекта «Безопасные 
и качественные автомобильные дороги» 
отремонтируют 10 километров трассы до 
села Дуляпино Фурмановского района. На 
это направят 94,1 млн рублей из средств 
регионального дорожного фонда.

«К вам не добраться по такой дороге, 
поэтому мы начнем именно с этого и в 
текущем году отремонтируем десять ки-
лометров трассы Фурманов – Дуляпино. 
Скоро мы вдохнем жизнь в село, – 
отреагировал глава региона. – Мы в этом 
году всю дорожную политику под здра-
воохранение фактически подстроили. 
Посмотрели, где больше всего медицин-
ского транспорта ходит, такие дороги 
по всем муниципалитетам в этом году 
достраиваем, в том числе к вам». Здесь 
же появятся физиотерапевтический 
кабинет и аптека, чтобы лекарственные 
препараты были всегда под рукой.

Год назад в наш регион поступило  
48 автомобилей скорой помощи и  

22 школьных автобуса (это рекорд). 
Теперь на базе организаций социального 
обслуживания населения дополнительно 
создадут 16 служб «Мобильная бригада» 
для того, чтобы быстро и комфортно 
можно было довести в лечебные учреж-
дения сельских граждан старше 65 лет. В 
планах – приобретение 16 отечественных 
машин: на это выделено около 19 млн 
рублей из федерального бюджета.

Спасти сотни жизней
Главной причиной смертности в ре-

гионе остаются онкологические заболе-
вания. Однако не может не радовать тот 
факт, что онкозаболевания с помощью 
новейшего оборудования удается обна-
ружить на ранних стадиях: так больше 
шансов на ремиссию.

Напомним, что в прошлом году 
современное оборудование установили в 
онкодиспансере. Немаловажно, что сейчас 
опять выделены колоссальные федераль-
ные средства и увеличено финансирование 
закупки препаратов для химиотерапии.

Всего для разных лечебных учрежде-
ний области планируется закупить более 
130 единиц оборудования, чтобы была 
возможность вовремя спасти жизнь онко-
больным. Запланировано открытие пяти 
центров первичной диагностики, первый 
заработает в Шуйской ЦРБ. На его осна-
щение направят 18,1 млн рублей. Центр 
будет обслуживать почти 100 тысяч 
человек: шуян и жителей близлежащих 
районов. Расширят количество современ-
ных схем лечения в химиотерапии более 
чем в 2,5 раза 

Современное здравоохранение – 
больше, чем социальная сфера,  
это также отрасль экономики, которая 
может дать дополнительный стимул 
развитию Ивановской области.  
Самое важное в вопросе, как этого 
добиться, – кадры. То, как мы их учим,  
как складывается судьба тех,  
кого мы учим»

Станислав Воскресенский

В рамках федерального проекта 
«Здравоохранение» на развитие медицины в 
области в этом году выделено около  
700 миллионов рублей. На эту сферу столько 
не тратили в регионе никогда. На закупку 
современного медицинского оборудования 
для диагностики и лечения онкологии –  
277 млн рублей, на снижение смертности от 
сердечно-сосудистых заболеваний – 107 млн 
рублей, на приобретение оборудования для 
детских поликлиник – свыше 106 млн рублей.

К

Возможно, уже в этом году в регионе пройдет 
Международный форум волонтеров-медиков 
(обычно в нем участвуют 50 стран). Такую 
идею предложила руководитель дирекции 
Года добровольца в России, директор 
Роспатриотцентра Ксения Разуваева. 
По мнению Станислава Воскресенского, 
региону поучаствовать в таком масштабном 
мероприятии будет полезно: медики 
познакомятся с лучшими и российскими 
мировыми практиками и наберутся опыта в 
технологиях здравоохранения, стандартах 
лечения и волонтерском движении.
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Рабочий Край досуг

В следующую пятницу, 7 июня, стартует Всероссийский фестиваль 
декоративно-прикладного искусства «Лоскутная мозаика России». 
В Иванове выставки развернутся в бывшем ДК железнодорожников, 
в ИвГПУ, в Доме художника, в Музее ситца

3 июня
11:00-12:00  Театрализованное представление 

«Будь здоров, или Сказочка в подарок!», 
ДДТ № 3, ул. Колотилова, 43 (0+)

14:30-15:30  Практико-познавательное 
мероприятие «Безопасные каникулы», 
ДЮЦ № 1, ул. Благова, 40а (6+)

10:00  Мастер-класс. «Закладки-зверятки», 
центр «Притяжение», 
ул. 3-я Сосневская, 139 (6+)

12:00  Мастер-класс Брошь из ситца 
«Зайчик», ЦВР № 2, ул. Шувандиной, 109 (0+)

11:00  Мастер-класс по бисероплетению 
«Добрый жук», гимназия № 23, по записи (6+)

11:00-12:30  Мастер-класс по созданию 
мультфильмов, центр «Перспектива», ул. 
Большая Воробьевская, 6. По записи (0+)

11:00-12:00  Развивающее занятие «Мозгошмыги», 
центр «Перспектива» (6+)

14:30-15:40  Мастер-класс по работе в программе 
Power Point «Компьютерный вектор», 
центр «Перспектива» (6+)
16:00-20:00  Занятие по боксу, клуб «Ассорти», 
ул. Энтузиастов, 2 (0+)

4 июня
11:00  Игра-путешествие 

«Летние тропинки», библиотека-филиал № 1, 
Кохомское шоссе, 17 (6+)

10:30  Игра по станциям 
«Здравствуй, лето», площадка перед ЦВР № 2, 
ул. Шувандиной, 109 (0+)

14:30-15:40  Мастер-класс по работе в программе 
Power Point «Компьютерный вектор», 
центр «Перспектива» (6+)

11:00  Театральная мастерская 
«Волшебный мир театра», Дворец творчества 
«Теремок», ул. Большая Воробьевская, 10/34 (6+)

11:00  Мастер-класс по борьбе самбо, 
школа № 63, корпус Б, ул. Хвойная, 2 (6+)

10:00  Творческая мастерская 
«Цветочное лето», Дворец творчества 
«Теремок», к. 2 (6+)

10:00  Творческая мастерская
 «Фантазия из лент», Дворец творчества 
«Теремок», к. 26. По записи. (6+)

17:00  Тренировки по тяжелой 
атлетике в рамках проекта «Чемпион 37», 
Многофункциональная площадка, 
мкр-н Московский, 9 (12+)
16:00-20:00  Занятие по боксу, клуб «Ассорти», 
ул. Энтузиастов, 2 (0+)

5 июня
15:00-16:00  Фольклорно-игровая программа 

«Городская вечерка», школа № 56, 
ул. Летчика Лазарева, 1/2 (6+)

15:00-16:00  Познавательно-развивающее 
мероприятие «Занимательная психология», 
ДЮЦ № 1, главный корпус, ул. Благова, 40а (6+)

10:00  Мастер-класс по созданию 
пластилиновых миниатюр 
«Рисуем пластилином», центр «Притяжение», 
3-я Сосневская, 139 (6+)

11:00  Экскурсия «Улицы родного города. 
Сортировка», ЦВР № 2, ул. Шувандиной, 109 (0+)

11:00  Фестиваль, посвященный 220-летию со 
дня рождения А.С. Пушкина 

«Пушкин. XXI век», Дом школьника № 1, 
ул. 15-й Проезд, 5. По записи (0+)

11:00-12:00  Мастер-класс «Мы – команда», Центр 
«Перспектива» (12+)

11:00-12:00  Мастер-класс «Умные движения», 
центр «Перспектива». По записи (6+)

14:30-15:50  Мастер-класс по работе с анимацией в 
программе Power Point «Компьютерный вектор», 
центр «Перспектива» (6+)

14:00-15:00  Музейная среда, Школа-музей 
«ЛитосКЛИО», ул. Семенчикова, 9. 
По записи (0+)

16:00-17:30  Мастер-класс «Лобзик +», центр 
«Перспектива», ул. 10-й Проезд, 24/2 (12+)

11:00  Творческая мастерская 
«Оберег чародея», Дворец творчества 
«Теремок», ул. Большая Воробьевская, 10/34. 
По записи (0+)

14:00  Интеллектуальная игра 
«Что? Где? Когда?», ЦРДО, ул. Суворова, 72 (6+)

14:00  Интерактивная игра 
«Как у наших у ворот…», Дворец творчества, 
ул. Батурина, 12/5 (6+)

15:00  Интерактивная выставка «Война. 
Победа. Память», Дворец творчества (12+)

11:00   Демонстрация фильма 
«Я и моя тень», Центральная городская 
библиотека им. Я.П. Гарелина (6+)

17:00  Тренировки по различным видам 
спорта в рамках проекта «Чемпион 37», 
стадион «Восток», ул. Павла Большевикова (0+)

16:00-20:00  Занятие по боксу, клуб «Ассорти», 
ул. Энтузиастов, 2 (0+)

6 июня
15:00  Мастер-класс по скалолазанию, 

ЦВР № 2, ул. Шувандиной. 109. По записи (12+)
11:00  Игра-путешествие, посвященная 

220-летию со дня рождения А.С. Пушкина 
«По страницам любимых сказок», 
Дом школьника № 2, ул. 2-я Дачная, 20 (6+)

11:00  Интерактивная фольклорная игровая 
программа «Веселей стучите, ложки, 
в пляс пустились наши ножки», 
Дворец творчества «Теремок», 
ул. Большая Воробьевская, 10/34 (0+)

16:00  Мастер-класс «Цирк, алле!», 
набережная у колеса обозрения. По записи (0+)

10:00  Литературная викторина «Оживает 
сказка в этот лучший день», библиотека- 
филиал № 4, ул. Ташкентская, 95 (6+)

11:00  Викторина по сказкам А.С. Пушкина 
«Ах, сколько чуда в этих строчках!», 
библиотека – филиал № 2, ул. Кудряшова, 82 (6+)

12:00  Мультсеанс по сказкам Пушкина 
«Там, на неведомых дорожках», библиотека-
филиал № 24, ул. Кавалерийская, 50 (6+)

10:00  Литературный утренник 
«Вокруг Пушкина», библиотека-филиал № 21, 
мкр-н ТЭЦ-3, д.9 (6+)

14:00  Литературная ярмарка 
«Я Пушкина прочту и нарисую», библиотека-
филиал №16, ул. 4-я Завокзальная, 38 (6+)

17:00  Тренировки по различным видам 
спорта в рамках проекта «Чемпион 37», 
многофункциональная площадка, мкр-н 
Московский, 9 (0+)
16:00-20:00  Занятие по боксу, клуб «Ассорти», 
ул. Энтузиастов, 2 (0+)

7 июня
14:30-15:30  Игра-викторина «Что я знаю о России», 

ДДТ № 3, ул.Колотилова, 43 (6+)
10:30  Экскурсия в пожарную часть № 3, 

Дом школьника № 1, ул. 15-й Проезд, 5. 
По записи за 2 дня по тел.: 47-44-12 (6+)

14:30-15:50  Мастер-класс по основам работы
 в программе Adobe Photoshop 
«Компьютерный вектор», центр «Перспектива», 
ул. Большая Воробьевская, 6 (12+)

16:00-17:30   Мастер-класс «Лобзик+», Центр 
«Перспектива», ул. 10-й Проезд, 24/2 (12+)

10:00-12:00  Мастер-класс по прикладному 
творчеству «Краски лета», ЦДТ № 4, 
ул. Семенчикова, 14 (6+)

15:00  Интерактивная игра 
«Как у наших у ворот…», Дворец творчества, 
ул. Батурина, 12/5 (6+)

11:00  Литературная викторина 
«Сказочная полянка», библиотека-филиал № 1, 
Кохомское шоссе, 17 (6+)

11:30-12:30  Познавательная программа 
«Путешествие в мир зарубежной музыкальной 
классики», центр «Притяжение», ул. 3-я 
Сосневская, 139 (6+)

18:00  Музыкально-танцевальный вечер, 
новая набережная сзади «Кранбанка» 
у качелей (0+)
16:00-20:00  Занятие по боксу, клуб «Ассорти», 
ул. Энтузиастов, 2 (0+)

8 июня
12:00  Тренировки по различным видам 

спорта в рамках проекта «Чемпион 37», 
стадион «Автокраны», ул. Некрасова, 61а (0+)

11:00  Фитнес-тренировки в рамках проекта 
«Чемпион 37» (танцевальные направления 
фитнеса – пл. Пушкина, у фонтана; 
йога – пл. Революции, сквер) (0+)

9 июня
11:00  Праздник «День друзей», 

площадка рядом с мемориалом Красная Талка, 
ул. Шувандиной, 109 (0+)

11:00  Игровая программа 
«День друзей», КМЖ «Ладушки», 
ул. Генерала Хлебникова, 64 (0+)

А к т и в н о е  л е т о
Афиша   мероприятий

www. ivkukla. ru
тел. 32-85-97

2.06 (воскресенье)
11:00 «Без лишних слов, 
или Игра во все руки». 

Увлекательное путешествие в мир 
театра кукол для детей от 6 лет (6+)

8.06 (суббота)
11:00 «Живая вода»

Современная сказка про маму 
для детей от 6 лет (6+)
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Ближайшие концерты в виртуальном 
зале Ивановской филармонии 
состоятся 21, 22, 25, 28 июня

Создание Всероссийского виртуального концертно-
го зала – сети специально оборудованных площадок на 
базе региональных учреждений культуры – задумано 
Минкультом с вполне понятной целью – сформировать 
в России открытое культурное пространство. Сегодня 
таких площадок уже более трехсот. Старт проекта не-
сколько лет назад был впечатляющим: первый «вирту-
альный концерт» оркестр Московской филармонии дал 
вместе с пианистом Денисом Мацуевым. Точнее, кон-
церт был реальным, но с помощью телемоста програм-
му мероприятия – произведения Сергея Рахманинова – 
одновременно увидели и услышали тысячи зрителей из 
городов, расположенных в сотнях и тысячах километрах 
от столицы. «Самые широкие массы», – отметил тогда 
министр культуры. Сегодня Виртуальный концертный 
зал позволяет непрерывно наслаждаться классической 
музыкой, причем не только онлайн, но и в записи, а это 
особенно актуально в летние месяцы, когда филармо-
нии завершают сезон.

«Виртуального Мацуева» ивановский зритель 
еще не услышал, новый концертный зал Ивановской 
филармонии только начинает искать свое место на 
культурной карте города. Открытый в декабре, он 
оснащен самым современным оборудованием – зву-
ковым, экранным, коммуникационным. Мероприятия 
транслируются как в самом зале на Красной Армии, 
так и на сайте филармонии, в ее официальных аккаун-
тах в социальных сетях.

«Московская филармония предоставляет нам воз-
можность не только показывать живые концерты, но и 
дает доступ к своей уникальной видеотеке. Прекрасное 
качество звука и «картинки» на большом экране без 
нарушения авторских прав – одно из главных преиму-
ществ работы Виртуального концертного зала», – от-
мечает звукорежиссер Ивановской государственной 
филармонии Сергей Лебедев.

Судя по состоявшимся зимне-весенним событиям 
в Виртуальном концертном зале, их основным адреса-

том остается профессиональное сообщество – учащи-
еся музыкальных школ, студенты училища, препода-
ватели. Но в филармонии убеждены, что такого рода 
досуг становится тенденцией времяпровождения –  
футбольный матч тоже можно посмотреть дома, но 
люди собираются вместе, болеют за любимую коман-
ду, общаются. Кто знает, быть может, филармония 
действительно станет драйвером культурной комму-
никации не только ивановцев, но и жителей малых 
городов. 16 мая областной думой принят закон, кото-
рый позволит за счет федеральных средств создавать 
виртуальные концертные залы в муниципалитетах. В 
этом году пионерами музыкального онлайна станут 
Комсомольск, Кохма и Приволжск 

Кредит – это удобный финансо-
вый инструмент. При разумном под-
ходе он станет хорошим подспорьем, 
помогая достичь желаемой цели. По-
этому всем заемщикам напоминаем:

– Подумайте, насколько важна и 
серьезна задача, которую вы хотите 
решить с помощью кредита. Улучшить 
жилищные условия, купить мебель и 
крупную бытовую технику, оплатить 
лечение, ремонт или обучение – вот 
основные цели, на которые оформля-
ют кредиты клиенты Кранбанка. 

– Трезво оцените свои возможно-
сти. Если вы решили взять заем, то 
должны быть уверены, что сможете 
его вернуть. Берите кредит только в 
валюте вашего дохода. 

– Выбор конкретного вида кредита 
зависит от того, на что вы собираетесь 
потратить деньги, какая сумма вам 
нужна и на какой срок, какие виды 

обеспечения и документы, подтверж-
дающие доход,  вы можете предста-
вить. Например, Кранбанк предлагает 
несколько видов программ кредито-
вания – с обеспечением и без; от-
дельная программа разработана для 
людей, перешагнувших пенсионный 
рубеж. 

– Желательно, чтобы сумма еже-
месячного платежа по кредиту не 
превышала 30% от вашего ежеме-
сячного дохода (после вычета обяза-
тельных трат – оплаты коммунальных 
услуг, например). 

– Обратите внимание, комфортно 
ли вам сотрудничать с банком – сколь-
ко у него отделений, есть ли очереди, 
насколько внимательны сотрудники 
и т.д. Немаловажно, чтобы у кредит-
ной организации был удобный и функ-
циональный интернет-банк. К слову, 
Кранбанк предложит вам несколь-

ко вариантов погашения кредита, в 
том числе с помощью системы Кран-
банк-оnline и мобильного приложения. 
Напомню также, что на территории 
Иванова и Ивановской области дей-
ствуют 17 офисов банка.

– Вносите платежи заблаговре-
менно – берегите свою кредитную 
историю. У заемщика, который в 
прошлом не допускал просрочек по 
кредитам, больше шансов получить 
заем и в будущем. Кстати, клиентам с 
положительной кредитной историей 
многие банки, в том числе и Кранбанк, 
предлагают более выгодные ставки 
по кредитам.  

– Если вы задумываетесь о сниже-
нии долговой нагрузки по кредитам, 
оформленным ранее, воспользуйтесь 
возможностями рефинансирования. 
Так, программа рефинансирования 
Кранбанка позволяет объединить до 

пяти займов, полученных в сторонних 
банках. Это удобно, потому что кон-
тролировать один кредит легче, чем 
несколько. А самое главное – про-
грамма дает возможность снизить 
процентную ставку по займу, увели-
чить срок кредитования, уменьшить 
сумму ежемесячных выплат. 

Процентная ставка – 16% годовых. 
Кредит на рефинансирование в Кран-
банке предоставляется  в сумме от  
50 000 до 700 000 рублей. К рефинанси-
руемой сумме можно оформить допол-
нительную сумму кредита до 200 000 
руб. включительно*. Валюта кредита –  
рубли, срок – от 12 до 60 месяцев. За-
лога, поручительства или страхования 
по программе не требуется.

Подробнее – на сайте kranbank.ru,  
по телефону 8-800-100-500-4  
или в отделениях Кранбанка. 

КАК ВЗЯТЬ КРЕДИТ ПРАВИЛЬНО?
Стоит ли брать кредит на модный смартфон последней модели, брендовую одежду и прочие 
атрибуты красивой жизни, если денег нет, но очень хочется? Решать вам. Однако эксперты 
предупреждают: кредитные средства должны работать на вас. То есть заем должен не 
потакать минутным прихотям, а решать важную жизненную задачу. Например, кредит на 
образование повысит вашу «стоимость» на рынке труда, а ипотечный – даст возможность 
расширить жилплощадь. 

Какие еще советы будут полезны потенциальному заемщику,  
рассказывает руководитель центрального офиса АО «Кранбанк» Юлия Иванова.

*– Но не более совокупного лимита – 700 000 рублей и не более 50% от рефинансируемой суммы. Требования к рефинансируемым кредитам: 1) не являются обязательствами перед АО «Кранбанк»; займами, полученными в микрофинансовых организациях и кредитных потребительских 
кооперативах; 2) погашались своевременно и в полном объеме не менее 6 месяцев, отсутствует текущая просрочка, отсутствуют факты реструктуризации/пролонгации, до конца действия кредитного договора на момент рассмотрения заявки осталось не менее 6 месяцев. 
Рефинансированию подлежат только суммы задолженности по основному долгу, текущие проценты и прочие выплаты заемщик уплачивает самостоятельно. Безналичный перевод кредитных средств в счет погашения задолженности по рефинансируемым кредитам осуществляется в 
соответствии с тарифами РКО физических лиц (1% от суммы перевода, минимум – 50 рублей, максимум – 1500 рублей за один перевод). Информация актуальна на 28.05.2019 г. АО «Кранбанк». Базовая лицензия ЦБ РФ № 2271 действует бессрочно.
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КОНКУРС 
ИМЕНИ ЧАЙКОВСКОГО – 

В ИВАНОВСКОЙ 
ФИЛАРМОНИИ

МИРОВЫХ ЗВЕЗД СМОГ УТ УСЛЫШАТЬ 
И В РАЙОНА Х ОБЛАСТИ

В конце 2018-го культурную жизнь региона разнообразило интересное 
событие – в Ивановской государственной филармонии открылся 
виртуальный концертный зал. Областной центр присоединился 

к масштабному проекту Министерства культуры

текст: Анастасия Басенко

График работы Виртуального концертного зала можно узнать на 
официальном сайте филармонии: ivfilarmonia.ru. В июне в режиме 
онлайн будет транслироваться второй тур Международного конкурса 
им. П.И. Чайковского – фортепиано, скрипка и вокал, а также гала-
концерт лауреатов конкурса. Вход свободный.
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судьбыРабочий Край
Отделение социального обслуживания лиц БОМЖ 
расположено по адресу: ул. Кузнецова, 130/9. 
Телефон дежурного администратора: 33-89-25

здалека здание на Кузнецова, 130/9, похоже 
на усадьбу. Во дворе – цветочные клумбы 
и деревянная беседка. На входе в здание – 

железная решетка и охранник (по ночам, мало ли что 
может случиться, дежурят двое). На доске информа-
ции среди прочих объявлений замечаю расписание, 
согласно которому можно курить в определенное 
время – да и то в строго отведенных для этого местах. 
На алкоголь табу: нарушителей попросят покинуть 
приют. Часто навсегда. Но, со слов директора Игоря 
Епринцева, многие клиенты благодарят администра-
цию приюта, что не пьют, держатся. 

Бездомные здесь получают консультативную, пер-
вичную медицинскую, социально-бытовую, психологи-
ческую, правовую и трудовую помощь. С постояльцами 
часто проводятся профилактические беседы, есть свои 
развлечения, соревнования.

«В прошлом году выезжали в Ярославль на това-
рищеский матч по футболу, играли с командой бездо-
мных. Вот кубок есть у нас», – с гордостью показывает 
Игорь Епринцев. «Недавно устраивали концерт: пели 
дети из православной школы. Сначала постояльцы не 
хотели идти, а сейчас просят программу повторить», – 
добавляет заместитель директора по вопросам соци-
ального обслуживания лиц БОМЖ Софья Савостенко. 

Отделение рассчитано на 40 человек, но в мо-
розы принимают всех. Для постояльцев открывают 
второй этаж.

Вера бывшего убийцы
Заглядываю в одну из жилых комнат, основную 

площадь занимают койки. Здесь мы знакомимся с 
Николаем Сергеевичем (сам он представляется «просто 
Николаем»). 

Бомж невысокого роста, худощав и добродушно 
улыбается. Перед фотокамерой немного смущается, 
хотя говорит, что предубеждений на этот счет нет... 
Даже не верится, что в прошлом он много лет сидел 
в тюрьме, последний раз за убийство. Когда в девяно-
стых отбывал срок, близкие «провернули темное дело с 
квартирой и оставили без жилья». Сейчас спросить не с 
кого. Мужчина признается, что мечтает об однокомнат-
ной квартирке.

С ним мы проходим сначала в комнату отдыха, где 
вечерами постояльцы смотрят телевизор. Затем на кух-
ню, она небольшая – чтобы не толпиться, пускают по 
несколько человек. Клиенты готовят ужин и даже могут 
сварить кофе в турке.

Регулярно бывают благотворительные обеды. Раз в 
три месяца людям, состоящим на учете (а таких в при-
юте около 500), выдают продуктовые наборы: сгущенку, 
крупы, вермишель быстрого приготовления и консервы.

Есть здесь и своя молельная комната. Николай Сер-
геевич некоторое время стоит у икон, о чем-то думает. 
Чуть позже он скажет: «Вера должна быть у каждого, а я 
одновременно верю и нет».

Забывают, как пишутся буквы
Со слов замдиректора Софьи Савостенко, полу-

чатели социальных услуг в силу личностных качеств и 
имеющихся проблем здоровья иногда не могут объ-
яснить, что им нужно. Например, легко теряются в 
больнице. Сотрудники отделения помогают заполнять 
заявление в паспортном столе, когда клиенты забывают, 
как пишется та или иная буква.

«Галина Кочеткова прежде всего душевный чело-

НА ОБОЧИНЕ ЖИЗНИ
Как люди становятся бомжами и где находят кров

текст: Дарья Капкова фото: Владимир Кораблев

Здесь судьбы считают поломанными, а души заблудшими. В отделение социального обслуживания лиц 
БОМЖ мы приходим в полпятого вечера. В это время с работы и бродяжничества по городу возвращаются 

женщины. Через полтора часа начнут пускать мужчин – их в приюте гораздо больше

век. Мне тяжело ходить, так она сама восстанавливала 
мой паспорт, когда украли барсетку с документами. 
Только фотографировался и подпись ставил, – хвалит 
специалиста по социальной работе постоялец Валерий 
Вячеславович. – Готовый документ прямо здесь полу-
чил. Специалисты действительно работают и помогают. 
Доброе слово всегда скажут, что редкость сейчас. Труд-
но им с нами приходится: контингент не подарок».

Софья Савостенко подтверждает, что клиенты 
могут обидеть и друг друга, и сотрудников: невзначай, 
невольно. Просто привыкли к такому общению. Поэ-
тому, попадая сюда, бездомные даже доброту воспри-
нимают в штыки. Валерий Вячеславович раньше был 
агрессивно настроен, никому не доверял, ждал, что его 
стукнут, накажут, обидят.

Сам он оказался на улице несколько лет назад сен-
тябрьской ночью. Дом, в котором он жил, принадлежал 
двум хозяевам. У соседа на чердаке загорелась проводка. 
Старенький сруб вспыхнул как факел... Прежнюю жизнь 
тоже не назовешь легкой. В 19 лет Валерий попал в зону 
вооруженного конфликта, на границу с Пакистаном и Аф-
ганистаном. Насмотрелся на смерть, убивал сам. «Жить-
то хочется, деваться некуда. Не ты, так тебя», – тяжело 
вздыхает он. Много лет отсидел в тюрьме. После долгое 
время работал без трудоустройства: шил, кроил. Хотел 
бы трудиться и сейчас: «Просился варежки выворачивать. 
Зимой в цеху и сидеть теплее, и подзаработать можно. 
Не берут. Отказывают, узнав об инвалидности». Недавно 
Валерий перенес инсульт: ходит, держась за стены и пока-
чиваясь. Порой трудно разобрать его речь.

Воскресить из мертвых
Изменить жизнь к лучшему получается не у всех. 

Молодой брюнет Павел – один из тех, кто пробует это 
сделать. В свое время он отучился на штукатура-ма-
ляра, отслужил в армии, собирался устроиться на рабо-
ту и обзавестись семьей. К сожалению, в планы родных 
это не входило. Они, со слов Павла, предложили про-
дать его квартиру, быстренько оформили временную 
регистрацию в своей. А потом парня выгнали на улицу. 

Сейчас, тьфу-тьфу, все налаживается. Молодой 
человек планирует заключить контракт с Вооруженны-
ми силами РФ, собирает документы: будет стрелком в 

береговых войсках Мурманска. «Скоро покину приют, я 
так надеюсь на это», – подытоживает он.

Приют сотрудничает с Центром занятости. Есть ра-
бота и прямо здесь – водителями, дворниками. Сейчас 
открыта вакансия рабочего по комплексному обслужи-
ванию здания на полставки.

Пенсионерка Людмила Анатольевна, живущая в 
Отделении лиц БОМЖ, трудится в центре машинистом 
по стирке и ремонту белья, помогает на кухне. Когда 
благотворительные организации привозят продукты, 
Людмила Анатольевна докупает к ним зелень, припра-
вы, мясо. Готовит вкусно. Чтобы получить порцию горя-
чего, выстраивается очередь... «Нужно работать вместе 
и помогать друг другу, – считает она. – Но есть такие, 
кто, поступая сюда, хочет, чтобы им преподнесли все на 
блюдечке. Мало тех, кто хочет на самом деле изменить 
свою жизнь». 

Я замечаю, что Людмила Анатольевна говорит с 
польским акцентом. Женщина 24 года прожила в Поль-
ше: ринулась за границу, как и многие, когда началась 
перестройка – возила товары. В девяностых Людмила 
решила остаться за границей. Сначала звонила домой, 
но ни сын, ни муж общаться не желали. И спустя опре-
деленное время Людмила связь оборвала...

В Россию пришлось вернуться для того, чтобы 
оформить документы и пенсию, но директор паспорт-
ного стола сообщил, что суд признал ее умершей с 
мая 1993 года. Людмиле Анатольевне вызвали скорую, 
директор связалась с центром, где протянули руку по-
мощи, в прямом смысле восстановили статус живой.

До сих пор у Людмилы Анатольевны есть законная 
жилплощадь: полквартиры в хрущевке, где сейчас про-
живает бывший супруг с новой женой. За квадратные 
метры пенсионерка хотела бороться, и боролась бы, 
если бы не новое препятствие. «Руководитель фабрики, 
на которой я выворачивала варежки, пригласила по-
жить у себя бесплатно, а сама забрала польские доку-
менты, документы на размен имущества с оплаченной 
госпошлиной и стала меня шантажировать, по-видимо-
му, хотела денег. Она меня побила, я приехала первым 
делом сюда, и фельдшер направила в больницу снять 
побои. Конечно, я написала заявление в полицию, но 
мне сказали, что, поскольку свидетелей нет, с пани про-
ведена беседа и дело закрыто», – рассказывает Людми-
ла Анатольевна. Ее мечта – иметь свой угол в Польше. 
«Там совсем другая атмосфера и люди другие: добрее, 
милее, понятливее», – рассуждает она.

Есть в отделении клиенты, которым все-таки удалось 
наладить жизнь. Недавно детдомовский парень, которо-
му в свое время не удалось получить жилплощадь, стал 
новоселом. Обставить однокомнатную квартиру помогли 
сотрудники: кто подушки принес, кто обеденный стол, 
кто диван. Другой молодой человек отбывал срок в 
тюрьме, за это время не стало его мамы, муниципальную 
квартиру отобрали. В центре помогли восстановить доку-
менты, дали временную регистрацию. Теперь молодой 
человек работает, снимает жилье 

Бездомным помогают правоохранительные органы, 
благотворительные, религиозные, общественные 
организации и неравнодушные жители. Например, 
приносят одежду (принимают все, кроме нательного 
белья), обувь (без каблуков). Два года назад юноша 
привозил лекарства больному пневмонией и оплачивал 
госпошлину за паспорт.
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Всего в России несколько сотен точек конфлюэнции. Так, по информации на 2008 год было освоено 423 такие точки  

Справедливости ради отметим, что точка пересечения координат расположена 
рядом с территорией фабрики Самойлова, в 270 метрах от того места, где ее обо-
значили сейчас. Дело в том, что в процессе работы над проектом благоустрой-
ства набережной в Холдинге КСК столкнулись с проблемой. Поставить отметку 
на месте, где реально пересекаются координаты 57:41, попросту нельзя: нужная 
территория зарезервирована в технологических целях, для строительства нового 
моста, а поэтому с выделением участка возникли трудности.
Отказываться от установки стелы не хотелось, поэтому было принято решение 
смонтировать временный знак на уже облагороженном участке, около нового 
жилого комплекса на улице Наумова. Волноваться насчет доступности не сто-
ит: пространство полностью открыто, так что сейчас любой житель города может 
пройтись по набережной и увидеть символ конфлюэнции.

Но если вы все же хотите точности, то можете совершить пятиминутную прогулку 
и найти искомую географическую координату. В нужном месте запрещено только 
строить, а вот гулять можно часами. 
Чтобы добраться до точки конфлюэнции, нужно просто пройти по тропинке 
вдоль берега. Нужное место там, где расположена небольшая квадратная ас-
фальтовая площадка. Правда, эту территорию сейчас очень трудно назвать 
не то что туристической, а даже просто опрятной. Ее еще не успели облаго-
родить. Вокруг мусор, заросли, а к нужному месту ведет протоптанная среди 
зелени дорожка. 
Радует, что в планах у КСК дальнейшее благоустройство набережной, которое 
продолжится уже в этом году. Сейчас в холдинге подготовили проект, как будет 
выглядеть новый участок. Пространство станет цивилизованным и приятным для 
прогулок. Здесь не только сделают аккуратные и удобные тротуары, но и продол-
жат создание сети велосипедной инфраструктуры, которая уже есть на застро-
енной части. Также планируется смонтировать уличное освещение и лавочки, 
обустроить новые игровые площадки. В общем, набережная будет становиться 
только лучше, а ивановцы получат еще больше пространства, чтобы приятно про-
вести время у воды. 

Набережная от               с точкой конфлюэнции
Окончание. Начало на стр. 1 

Еще в 2016 году ГК КСК заказала проект конструкции для 
географической достопримечательности в архитектурной мастерской 
«Дрязгов и Ко». Тогда планировалось, что знак будет более 
масштабным и разместится на еще не затронутой строительством 
территории, но в итоге стела была поставлена практически во дворе 
жилого дома. Этот факт удивил некоторых ивановцев. 

Сотрудник школы-музея камня «Литос-КЛИО» 
Сергей Беляков любезно рассказал «Рабочему краю»: 
«Мы продвигали проект установки стелы еще несколько лет на-
зад. Хотелось обозначить место для туристов, построить на этом 
узнаваемый местный бренд. В планах городской администра-
ции было благоустройство территории до 2020 года. Но сейчас 
знак уже поставили представители КСК. Правда, он установлен 
не на самой точке конфлюэнции. Правильная географическая 
координата выше по течению реки».

МЭРА ГОРОДА ВЛАДИМИРА НИКОЛАЕВИЧА ШАРЫПОВА, А ТАКЖЕ АНАТОЛИЯ 
НИКОНОРОВИЧА ЛАПШИНА, СЕРГЕЯ ЯКОВЛЕВИЧА БРАЗЕРА, ШКОЛУ-МУЗЕЙ КАМНЯ 
«ЛИТОС-КЛИО» И ЕГО РУКОВОДИТЕЛЯ АНДРЕЯ ИВАНОВИЧА ЛАПЫКИНА. 

ХОЧЕТ ПОБЛАГОДАРИТЬ ЗА ПРОДВИЖЕНИЕ ПРОЕКТА 
ТОЧКИ КОНФЛЮЭНЦИИ 
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